Alemania capta enfermeros y ofrece casa y gastos para aprender la lengua germana

▶ Empresas de ese país también tramitan la homologación de los títulos e incluso ofrecen manutención a los profesionales

Melanie Soler

■ Se busca recién licenciado en Enfermeria para trabajar en Alemania. A cambio se ofrece un contrato indefinido, con curso intensivo durante varios meses para aprender el idioma y alojamiento pagado para facilitar la integración desde un principio. Se requieren ganas y entusiasmo para aprender y una base mínima de la lengua.

Esta podría ser la idea general de las múltiples ofertas que llegan del país germano. Una fórmula para captar a los enfermeros que acaban de terminar sus estudios se topan de frente con el desolador panorama que afecta al sector sanitario y bien puede extrapolarse a cualquier otro ámbito; la falta de oportunidades laborales. Si los ingenieros eran aclamados por las tierras custodiadas por la canciller Merkel, la enfermería es uno de los sectores más aclamados en los últimos meses a través de llamativas ofertas que no solicitan hablar auf Deutsch, en algunos casos, aunque si son muchas las que exigen una base mínima para facilitar la integración que ellos mismos trabajan desde el primer día con cursos e incluso alojamiento.

La decana de Ciencias de la Salud de la Universidad de Málaga, Teresa Labajos, reconoce el boom actual de profesionales sanitarios que demanda Alemania, en concreto, enfermeros y fisioterapeutas, aunque este último es un perfil más requerido en Francia. El alojamiento y cursos para aprender el idioma son las principales ventajas que presentan las propuestas laborales que llegan a la universidad y que pasan a manos del departamento de colocación que incorpora la institución pública, Acuma.

Desde el Colegio Oficial de Enfermería detallan que cada vez son más jóvenes los que vienen a solicitar información sobre qué hacer para emigrar a por un futuro mejor. Reino Unido, por aquello de la facilidad idiomática, continua a la cabeza entre los nuevos licenciados, pero Alemania v sus propuestas jugosas se hacen un hueco entre el sector.

Las empresas intermediarias que participan en el proceso de selección para captar a los profesionales requieres de informes que acrediten que la persona en cuestión ha finalizado sus estudios, un título que debe adaptarse al país que van y que exige que no haya tenido antecedentes, ni problemas legales e invaliden su derecho al trabajo. Todo esto es requerido al colegio oficial.

Aun así, confirman que el perfil que demandan comienza a experimentar cambios. Hasta hace unos meses no era necesario conocer el idioma para incorporarse a la plantilla pero ahora solicitan tener una base del idioma.

Las empresas que trabajan como intermediarias, tanto en España como en Alemania, se frotan las manos v también se contempla en las condiexperimentan un buen momento por la demanda actual. El instituto Lexis es una de las tantas que se dedica a enseñar el idioma y contactar con empresas en el país germano para mandar a profesionales que requieren. Ofertas que conocen gracias a la amplia cartera de contactos de empresas que tienen. La directora comercial de Lexis, Evelyn Vacean, detalla que por la experiencia que ellos tienen desde que comenzaron a enviar gente en mayo de 2012 las propuestas son contratos indefinidos, con seis meses de prueba tanto para la empresa como para la enfermera, alojamiento y un

LO COMÚN DE LAS OFERTAS

Cursos

Facilidades para la lengua

Las empresas ofrecen cursos de formación para que los profesionales aprendan el lasa

Un hogar donde vivir Muchas empresas facilitan los primeros En algunos casos la manutención meses un hogar con to-

El sueldo base supera los 1.400 € normalmente pero depende del nivel de idioma que se tenga

también aumenta. Algunas zonas exigen un B1, mientras que otras requieren más conocimiento y piden un B2. En dichos lugares el sueldo desde un principio es superior y ronda entre los 2.000 y 2.400 euros. «Con una base de A2 conseguir el B1 es cuestión de un par de meses, pero el B2 dos los gastos pagados se consigue en seis

sueldo que oscila entre los 1.400

y 1.800 euros y una vez que se va

adquiriendo más nivel, el sueldo

meses e incluso más», matiza. Un grupo de enfermeras que enviaron con

nivel A2 se fueron con un sueldo de 1.800 y durante los tres primeros meses recibían formación profesional y clases de alemán. El billete a Alemania lo pagaba la empresa al igual que los trámites de homologación de título. Durante los tres primeros meses recibieron comida, alojamiento y 540 horas de alemán de manera gratuita. Para aquellos que tenían cónyuge, también les ayudaron a encontrar trabajo. Tras el periodo de formación el sueldo subía mínimo a 2.000 euros, dependiendo de su nivel de alemán, además de suplementos por cada seis meses de permanencia en la empresa.

Lexus es una de las empresas que gestiona la búsqueda de empleo y las entrevistas pertinentes entre ambas partes. Bajo un curso intensivo de dos meses, y de 4 a 6 horas, el alumno adquiere un nivel de A2.

Evelyn resalta que desde enero el gobierno alemán ofrece unas becas de estudio para enfermera y otras profesiones demandadas en su país que ofrece hasta 170 horas de estudio del idioma en el país de residencia del profesional, una opción más para optar por esta salida.

Riesgos en las ofertas

Pero no todo son facilidades v grandes oportunidades. El secretario general del sindicato de Enfermería en Málaga, Eugenio Pérez, resalta que «no estodo tan bonito como lo pintan» y que en muchos casos los profesionales son contratados como auxiliares más allá de los seis primeros meses de contrato. Las ofertas no cumplen en mucho de los casos con todo lo detallado a ofrecer y algunas veces las empresas intermediarias exigen pagos sin garantizar un puesto de trabajo. «Hay que ser cuidadosos, no todos cumplen lo que dicen y readaptan los requisitos», declara.

LA EXPERIENCIA Y SUS VENTAJAS

Paloma García

«Mi tope es hasta finales de 2014, si no encuentro nada, me tendré que ir»

Con 34 años y 13 dentro de la profesión, Paloma lleva desde mediados de enero en paro, una situación que espera remediar en verano mientras cubre vacaciones, pero reconoce que no es solución y se plantea irse a pesar de no querer hacerlo.

■ Paloma García lleva ejerciendo como enfermera desde hace trece años, un tiempo en el que ha estado tanto en clínicas públicas como privadas pero desde hace unos meses que no encuentra un puesto en ninguno de los dos. A mediados de enero se quedó parada y desde entonces está desempleada. Su salvación es el verano y Navidad, periodos en los que cubre vacaciones y continua dentro del **ENFERMERA** mundo sanitario. Aun así, reconoce que no es solución y 13 AÑOS EN LA PROFESIÓN

se pone como objetivo final diciembre de 2014. Si la situación continua con la misma dinámica que hasta ahora, emigrar es la principal opción. Realiza un curso impartido a tra-

Con pareja y sin cargas familiares, no descarta tener que irse si quiere continuar dentro de la profesión y Alemania es uno de los sitios que tiene frente al horizonte. Reconoce que no tiene un especial interés en hacerlo pero llegado el caso lo hará.

el sector y termina a finales de junio. Mientras tanto se ha apuntado a un curso de alemán básico para enfermeras, una forma de tener una primera toma de



Paloma Garcia, LO

Curso básico como toma

vés del Sindicato de Enfermeria de

40 horas de alemán básico para

de contacto

contacto con el idioma y ver qué tal se le da. El curso lo imparte el Sindicato de Enfermería y hasta el momento ha dado dos clases. Tiene hasta finales de junio -cuando completarán las 40 horas- para obtener conocimientos básicos del idioma. «A ver si me gusta y se me da bien»,

> Se considera afortunada ya que conoce la situación del mercado laboral y sabe que las nuevas generaciones no tienen siquiera la oportunidad de ejercer aquí. Ella continua cogiendo todo lo que sale aunque se queja de que cada vez son menos las bajas que cubren las administraciones públicas, una medida negativa para ella y que antés le facilitaba estar más tiempo entre la plan-

Es consciente de que una vez finalizado el curso debe continuar con el idioma ya que considera que no dominar la lengua puede complicar la experiencia y convertir el cambio en una mala pasada.